

■ AN rechaza resultados Conteo de consejos confirma triunfo del PRI en Sinaloa

■ CLAUDIA HERRERA, JAVIER VÁZQUEZ / RENE SÁNCHEZ
ENVIADAS Y CORRESPONDIENTES

CERÓN, SINALOA, 17 DE NOVIEMBRE. El priista Jesús Aguilar Padilla obtuvo una ventaja de más de 11 mil votos con respecto al panista Heriberto Félix Gómez, al concluir hoy más tarde los cómputos de los 24 consejos distritales sobre los comicios pasados para elegir gobernador.

Los resultados aún deberán ser ratificados oficialmente por el Consejo Estatal Electoral (CEE) el próximo domingo.

El PAN desconoció las cifras y realizó su primera manifestación de "resistencia civil", que consistió en el desfile de una caravana de automóviles por las calles de Culiacán.

El líder del PRI en el estado, Joaquín Vega, anunció que este jueves presentará las actas que, aseguró, confirman el triunfo de Aguilar Padilla en los pasados comicios.

También quedó confirmada la nueva geografía electoral del estado: el PRI gobernará 11 municipios (cuatro menos que ahora) y el PAN siete –uno en alianza con el PRD–, lo que representa tres más que en la actualidad.

Los municipios ganados por el PRI son Ahumada, Angostura, Badiraguato, Cosalá, Culiacán, Elota, Escuinapa, El Fuerte, Guasave, Mocorito y Salvador Alvarado, y los del PAN son Concordia, Chico, Mazatlán, Rosario, San Ignacio, Sinaloa y Navolato.

■ Puebla

Actos de violencia en 25 municipios por cómputos finales

■ LA JORNADA DE ORIENTE

PUEBLA, PUE., 17 DE NOVIEMBRE. Durante el cómputo final de los votos de la elección de diputados locales y alcaldes, simpatizantes de los partidos que participaron en los comicios del domingo pasado protagonizaron actos de violencia en 25 municipios.

En algunos caños fueron ocupados los consejos municipales electorales (CME), y en otros, como en Ajalpan y Tlaxiaco, supuestos priistas ingresaron a los organismos portando armas de fuego para exigir la apertura de los paquetes y revisar una a una las boletas.

Como resultado de estos conflictos, once consejos municipales solicitaron que los cómputos sean realizados en la sede del Instituto Estatal Electoral (IEE) en esta capital, ante la "ausencia de garantías" para realizar el conteo en sus poblaciones. Sin embargo, la paquetería que debían verificar los consejeros del órgano central llegó hasta con seis horas de retraso.

Hoy se tenía programado el cómputo final de los votos captados en los 217 municipios; sin embargo, a mitad de la sesión del Consejo General del IEE, los consejos municipales de Molcaxac, San Antonio Caliada, Tenampulco, Venustiano Carranza, Guadalupe Victoria y Chapulco pidieron que su paquetería electoral se llevara a la Angelópolis para poder hacer el registro de candidatos ganadores. Por la tarde se agregaron Chichíquila, Palmarín, Esperanza y Tecomachalco. El panista Rafael Guzmán dijo que había "grandes problemas" en otros cinco municipios.

■ Actas y boletas fueron quemadas en La Magdalena Tlaltetulco y San Francisco Tetlanohcan

Estallan disturbios poselectorales en Tlaxcala; cinco detenidos y 20 lesionados

■ PAN y PRI se deslindan de los actos violentos y se acusan mutuamente de iniciarlos



Uno de los cuatro detenidos durante la gresca poselectoral entre simpatizantes del tricolor y el blangualaz.

FOTO: HENRY

■ LA JORNADA DE ORIENTE

TLAXCALA, TLAX., 17 DE NOVIEMBRE. Manifestantes que exigían la anulación de los comicios del domingo pasado en La Magdalena Tlaltetulco y San Francisco Tetlanohcan quemaron las boletas y actas de escrutinio que se encontraban en los consejos municipales electorales y se enfrentaron a la policía, con saldo de al menos cinco personas detenidas y 20 golpeadas, entre ellas tres policías estatales. Lo anterior, durante las sesiones para realizar el cómputo en los 19 comités distritales electorales. Aunque menores, también hubo actos de violencia y la intervención de la fuerza pública en Terrenate, además de comatos de violencia en Apizaco, Contla de Juan Cuamatzi, San Pablo del Monte, Nativitas, Ixtacuixtla y Teolocholco.

Al cierre de la edición, el cómputo de la elección para gobernador no había concluido en la mayoría de los consejos distritales, aunque la lucha era muy cerrada entre el panista Héctor Ortiz Ortiz y el priista Mariano González Zarur. A la misma hora, Jesús Ortiz Xiloi, presidente del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) señaló: "No nos ha llegado ningún reporte de los hechos violentos".

Las sedes de esos organismos amasacrieron prácticamente sitiadas por seguidores de las alianzas Ciudadana –que encabezan PAN y PT– y de Todos por Tlaxcala –PRI y PVEM– para evitar cualquier anomalía que pudiera alterar los resultados de los comicios.

Alrededor de las 14 horas, priistas de La Magdalena Tlaltetulco irrumpieron en el edificio que ocupa el Consejo Municipal Electoral (CME) y se apoderaron de boletas y actas de escrutinio que posteriormente incendiaron, tras

argumentar que el PAN cometió fraude.

Más de 60 granaderos de la Dirección de Vialidad y Seguridad Pública repelieron con toletes y gases lacrimógeno a los pobladores, quienes respondieron con palos y piedras. El saldo fue de cinco detenidos, entre ellos Efraín Hernández Pérez, Jorge Hernández Pluma y Juventino Solís.

En Tetlanohcan, militantes del PT y del Partido Centro Democrático de Tlaxcala también saquearon el CME la paquetería que debía trasladarse a la sede del Consejo General del IET, mientras que quemaron.

En Terrenate, la policía estatal evitó por la fuerza que militantes del PRD ingresaran a la sede del CME para apoderarse de boletas y actas de escrutinio.

En la sede del consejo distrital 15, con sede en Apizaco, hubo un censo de violencia entre priistas y panistas, quienes trataron de impedir el conteo de votos para la elección de gobernador, pero fueron controlados por policías estatales.

Por la noche, unos 30 simpatizantes de Ortiz Ortiz intentaron apoderarse de las instalaciones de la estación de radio FM Centro de Apizaco, propiedad de los hermanos Sánchez Santiago, ex miembros de González Zarur, "en protesta" por la preferencia informativa que se dio al candidato priista.

En Contla de Juan Cuamatzi, el consejo distrital tuvo que realizar dos veces el cómputo de los votos de seis de las 51 casillas que se instalaron en esa demarcación, debido a las irregularidades en el registro de los resultados. En San Pablo del Monte, aproximadamente 30 simpatizantes de Ortiz Ortiz mantuvieron guardia a las afueras del Consejo Distrital Electoral para evitar que priistas pudieran saquear las urnas y quemar las boletas.

La tarde del martes, militantes del tri-

color recorrieron la población para "invitar" a la toma del Consejo Distrital Electoral, pues consideraron que quien ganó la elección para gobernador en esa demarcación fue el priista Mariano González Zarur. Los simpatizantes de Ortiz Ortiz se organizaron también para vigilar el edificio, a pesar de que éste se encuentra resguardado por policías.

Los dirigentes estatales del PAN y del PRI, Juan Bárcenas González y Ariel Lima Pineda, respectivamente, se deslindaron de los hechos y se acusaron mutuamente de haber iniciado los actos violentos. "Acción Nacional no participa en los actos violentos que están incitando grupos de priistas, ni caerán en la provocación", dijo Bárcenas González, mientras Ariel Lima Pineda lamentó los enfrentamientos, pues "enturbian más el confuso ambiente electoral".

González Zarur ganó por 850 votos, afirma Roberto Madrazo

En tanto, Roberto Madrazo aseveró que de acuerdo con las actas en poder de su partido, González Zarur tiene una ventaja de 850 votos por encima de Ortiz Ortiz, una vez contabilizado el ciento por ciento de los sufragios. Dijo que el PRI interpuso ante el IET 80 impugnaciones contra la Alianza Ciudadana por violaciones durante la jornada electoral del 14 de noviembre, y calificó esas acciones de competencia inequitativa y desleal.

Señaló que el PRI apostaría al litigio en los tribunales para defender la victoria de González Zarur. "Si el IET no limpia la elección y corrige las fallas detectadas en varias casillas se podrá afirmar que se cometió fraude, ya que en el conteo hay actas que no se incluyeron en el Sistema de Acopio de los Resultados de la Jornada Electoral, con el argumento de que son ilegibles los datos o desaparecieron", advirtió.